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* Решения XXVI съезда КПСС — в жизнь!

К новым свершениям
На заводе ЖБИ им. Ле

нинского комсомола про
шло отчетно - выборное 
партийное собрание.

— За отчетный пери
од, — сказал в своем док
ладе секретарь партийно
го бюро С. С. Истомин, — 
коммунисты завода глав
ное внимание уделяли мо
билизации всего коллек
тива на выполнение го
сударственного плана и 
социалистических обяза
тельств, повышение эф
фективности и качества 
всей работы.

объектов комбината. Ре
шить этот вопрос можно 
только общими усилиями 
завода и ДСК.

Систематически прово
дится работа по сниже
нию брака продукции. За 
8 месяцев этого года брак 
снижен на 13 процентов, 
ведется контроль за соб-
людением 
внедренных 
предприятия,

требований, 
стандартом 

осущест-

Государственный план
прошлого года по веем 
технике - экономическим 
показателям был выпол
нен досрочно, к 25 декаб
ря. Реализация продук
ции составила 27 млн. 
рублей, сборного железо
бетона выпущено 511 ты
сяч кубических метров. В 
этот жф период завод пол-

вляется внедрение систе
мы бездефектного труда. 
Среди цехов завода объ
явлен смотр эффективно
сти использования сырья 
и материалов, топливных 
и энергетических ресур
сов. Созданная смотровая 
комиссия периодически
рассматривает итоги

ностью перешел 
вую, 141 серию.

За первое

на но-

полугодие
1982 года коллектив пред
приятия вышел победи
телем соцсоревнования по 
Минтяжстрою СССР. Ус
пешно идет подготовка к
60-летию образования
СССР. За 8 месяцев ны
нешнего года план по то
варной продукции выпол
нен на 102,3 процента, 
прирост по сравнению с 
прошлым годом составил 
6,8 процента, производи
тельность труда возросла 
до 101,5 процента.

Учитывая нелегкие ус
ловия реконструкции ос
новных цехов, которая не 
прекращается и сегодня, 
это значительная заслуга; 
коллектива завода. С вво
дом в эксплуатацию вто
рой очереди реконструк
ции мощность завода до
стигнет 460 тысяч кв. мет 
ров жилья в год, и сегод
ня коллектив работает над! 
ее освоением.

Говоря о хороших де
лах и достижениях, нель 
зя умолчать о том, что, 
волнует сейчас особенно 
и строителей, и завод

смотра, следит за тем, что
бы выполнялось основное 
условие! смотра — широ
кое вовлечение трудя
щихся в борьбу за вы
полнение решения XXVI 
съезда партии. За 8 меся
цев этого года поступило 
318 предложений, внедре
но из них 275, сэкономле
но цемента 1238 тонн, 
электроэнергии 535 тысяч 
киловатт - часов. Хоро
шими темпами проходит 
смотр в цехах 9, 3, 6, 11.

Коммунисты и весь кол
лектив завода с вооду
шевлением встретили ре
шения майского Пленума
ЦК КПСС. В июне 1982
года на партийном собра-
НИИ 
НИЯ

с повесткой «Реше- 
майского (1982 г.)

Пленума ЦК КПСС — в 
жизнь» была принята за
водская Продовольствен
ная программа, над осу
ществлением которой се
годня работает коллектив 
завода.

В решении многих про
изводственных вопросов 
за отчетный период пар
тийным бюро сделано 
немало и заслуга в этом 
таких коммунистов заво
да, как М. М. Ахметов, 
А. В. Ханжина, И. Ф. Се
натор, Н. А. Мацнев, Р. И. 
Жеребцова, В. Б. Шапош
ников, которые действо
вали личным примером и
участием.
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Фото В. Калимасова.

ПО СЛЕЮЛ1

Уже шесть лет после окончания Г ПТ У работает на 
стройке Любовь Семенова. В бригаде маляров Ё. П. 
Маряхиной СУ-1 Любу ценят за старательность, доб
росовестное отношение к своему делу. Активно участ
вует она и в общественной жизни бригады. Люба —
заместитель комсорга бригады, 
курсе всех дел и событий.

На снимке: Л. СЕМЕНОВА.

а потому всегда в

фундаментамонтажа

В корреспонденции и.
«Сегодня ,— лучше, чем

СУ-20. На монтаж короб
ки дома нам потребуется 
полтора месяца. А. ВОРОБЬЕВ, 

о. начальника 
СУ-28.

Монтаж вводимых 
четвертом квартале этого 
года двух 128-квартирных 
домов № 1 и 43 и 97-квар
тирного дома № 4А в 
микрорайоне «Комсомоль
ский» СУ-28 закончит в 
ноябре.

Срок начала монтажа 
98-квартирного дома 
№ 4А в г. В. Пышма за
висит от срока окончания

вчера, а завтра — лучше, 
чем сегодня», которая на
печатана в вашей газете 
в № 40 от 15 октября 
1982 года, автор излишне 
тревожится за выполне
ние государственного 
плана. Встречая 60-лет
ний юбилей образования 
СССР, коллектив СУ-28 в 
обстановке трудового и 
творческого подъема за
вершит выполнение госу
дарственного годового 
плана в первой декаде 
декабря 1982 года.
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«СТРОИТЕЛЬНАЯ
ГАЗЕТА»

Труженики нашей отрас
ли, коллективы строителей, 
монтажников, работников 
предприятий по производ
ству материалов и конст
рукций, проектных и науч
ных институтов хорошо 
знают свою отраслевую 
профессиональную газету, 
которая издается с 1924 
года.

Большой читательский ин
терес вызывают статьи и 
корреспонденции, публи
куемые под рубрикой «Хо-

«Женщина на стройке и 
дома», «Спорт для всех».

По письмам читателей го
товятся выступления под 
рубриками «Мораль и пра
во», «Руководитель и кол-
лектив», 
человека».

«Эти1ка делового

раздел газеты
Справочный 

включает
юридические и экономиче
ские консультации, а также
рекомендации специали-

зяйствовать пенковому»,
«Бригадный подряд», «Три
буна рабочего», «Служба 
внедрения «СГ», «Кадрам— 
внимание и заботу», «Быту
строителей высокую
культуру». Регулярно печа
таются подборки материа-
лов таких популярных раз-

стов по оформлению, ос
воению >1 застройке зе
мельных участков садовод
ческих товариществ, кото
рые публикуются под руб
рикой «Ваши шесть соток». 
Еженедельно на четвертой 
полосе газеты отводится
место для 
миниатюр, 
ресным

юмористических 
встреч с инте- 
собеседником,

кроссворда. Редакция про
водит шахматный конкурс 
строителей.

Подписка на «Строитель-

дни
До 15 ноября продолжа

ется подписка на газеты и 
журналы, в том числе и 
на многотиражную газету 
«Свердловский стр о ит е л ь». 
Благодаря оперативным 
сообщениям в газете вы 
будете в курсе самых ос
новных новостей в сегод
няшней производственной 
и общественной жизни кол
лектива, в курсе перспек
тив развития комбината. А 
они у нас интересны и 
замечательны1. Недалек тот 
день, когда вступит в 
строй новый завод КПД, и 
мы начнем строить еще 
более прекрасные дома, 
чем теперь. Проведенная 
генеральная реконструк
ция завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола позво-

готовность изделий КПД, 
намного снизить затраты 
на их доводку в условиях 
стройплощадки.

У нас в перспективе но
вые интересные застрой
ки в микрорайоне «Ака
демический», «Заречный».

О всех интересных де
лах нашего коллектива 
рассказать коротко невоз-
можно, 
большие 
них вам 
тиражная

Нам предстоят 
дела. Узнать о 
поможет много- 
газета «Сверд-

ловский строитель».
Подписка продолжает-

ся. Тираж нашей газеты 
2000 экземпляров. На се
годня подписалось более 
1600 домостроителей. По
казатели по подписке в
подразделениях
Если 
свою

разные.
в СУ-20, например, 
многотиражную га-

зету выписали 91 человек, 
то их коллеги в СУ-29 все
го 28 человек. Для под
писки на нашу газету оста

чан это воппос о комп- участием. лов таких популярных раз- по лнитацмии» пни’ тг "К'УРИНАЯ лелов как «Закон и тоуд» ную газету» продолжается, лит значительно повысить лись с А

комсомол
I дек
я В ЦИФРАХ

* В Свердловском 
домостроительном ком
бинате комсомольская 
организация насчиты
вает 850 членов.

* В комсомольской 
организации ДСК 13 
первичных организа-

* На заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола и в стройуправ
лениях трудится 15 
комсомольско - моло
дежных бригад.

* Среди комсомол!»'

нических работников, 
62 техника, 27 воспита
телей, 2 врача, 8 ра
ботников культуры.

Е. ХРАМОВА, 
зав. сектором 

учета комитета

членамиявляются

а 457 еред-

комсомольцев 
высшее образо-

* 56 
имеют 
вание,

КПСС и активно рабо
тают в комсомоле.

I* 67 комсомольцев й
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поточный метод, бригадный подряд:

СВЕРДЛОВСКОГО 
строителя

18—21 октября в Глав- 
средуралстрое состоя
лось совместное засе
дание двух секций — 
жилищно - граждан
ского строительства и 
производственно - тех
нической базы научно-

технического совета 
Минтяжстроя СССР.

По существу это вы
ездное заседание вы
лилось во Всесоюзный 
отраслевой семинар, 
на котором состоялся 
большой разговор. Те

ма же встречи была 
определ е н а так — 
«Строительство круп
нопанельных домов по
точным методом с при
менением сквозного 
бригадного подряда в 
Свердловском домо

строительном комби
нате».

Естественно, что 
большинство участни
ков разговора были 
работники ДСК. Сегод
ня мы предлагаем вам

познакомиться с мате
риалами встречи, пуб
ликуя наиболее инте
ресные мысли высту
пающих и рекоменда
ции, принятые в ре
зультате обмена опы 
том.

-aв^вввяввlEив^sa^Бнвaaaи■вEaEвaa^iвa^^^lввEesвEsввsвa^вaзв■вi^■вaвв^aaaмn■aвмвв^вжв■aE■в■^мaвsнвзв■■вввв■■lllзa^яйиaaвEзвa■«я^^к^al■llвaua»a^^яEaEй.•^aв)^вв■в^зaaвввв ’,•
(Из выступления главного 
инженера СДСК
Л. И. Гороховского} СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ
КАК показывает опыт, 

наиболее эффектив
ны меры по примене-

нию оптимальных решений
ХОЗЯЙСТВЕННЫЙ

в организации и управле
нии строительством. Ком
бинатом неоднократно про
водились работы по вы
явлению и использованию 
резервов, сокращению сро
ков строительства. Напри
мер, скоростной монтаж — 
5-этажного дома за 5 дней, 
монтаж дома за 57 часо^, 
скоростной монтаж нуле
вой части 9-этажного дома 
за 11 дней, монтаж и от
делка 9-этажного дома за 
48 рабочих дней, примене
ние метода «лидер-тендем» 
[поточный монтаж нулей и 
надземной части без де
монтажа башенных кра
нов} при строительстве мик
рорайона «Пионерский».

Но решение отдельных 
локальных задач не может 
решить в целом задачи по
вышения эффективности до-

(Из выступления главного 
инженера Свердловского 
филиала ГПКИ «Инду- 
стройпроект» К. Б. Ток- 
мана)

АШ филиал относит
ся к другому мини
стерству, но твор

ческое содружество с

Оснастка

комбинатом и

в надежных

центов в общей трудоем
кости возведения зданий, 
в Свердловском, да и в 
других ДСК, монтажу 
придают особое внимание,

СТРОИТЕЛЬСТВА
выполнения функций коор-
динации действия 
роля работы всех
рядчиков, 
создание

Очень 
вновь

и конт- 
субпод- 

важно 
службы

единого заказчика.
Особо для нас стоит воп

рос по организации поточ-
ной работы 
равлений.
они должны 
стоятельные

нулевых уп- 
Думается, что 

иметь само- 
потоки и обес-

печизать заблаговременное 
выполнение комплексных 
нулевых циклов с инженер
ными сооружениями, ком-

носит 
ный

тесный
заводом 

стабиль-
руках

потому что темп 
определяет темп 
го строительства 
фронты работы

монтажа 
поточно- 
в целом, 

другим

характер на всех

мостроения.
Сложившаяся 

СДСК с заводом 
балансе, высоким 
специализации и

структура 
на пром- 
уровнем 

кооперм-

муникациями 
ройством.

В связи

и благоуст-

с увеличением

рования производства за 
счет субподрядных и об
служивающих организаций 
других трестов и мини
стерств, серьезное отста
вание базы УПТК и, как 
следствие, недостаточный 
уровень комплектации и ин- 
дустриальности всех эле-

объемов строительства на 
селе, а также не снижаю
щихся объемов соцкульт-
бытового гражданского
строительства силами ДСК 
необходима организация 
отдельного СУ. Это также 
позволит не нарушать ра-
боту потоков
домах и не

на жилых
отвлекать с

ментов домов помимо же
лезобетонных
КПД — все это

деталей 
снижало

эффект от проводимых 
мероприятий.

И в наших условиях един
ственным средством повы
шения производительности 
труда и качества строитель
ства является поток при 
совмещении строительно
монтажных работ. Поточ
но - совмещенный метод 
производства работ являет
ся на сегодня оптималь
ным организационно - тех
нологическим решением. 
Преимущества этого метода 
доказаны практикой домо
строителей Москвы, Алма- 
Аты, Донецка, Запорожья 
и других ДСК.

Свердловский ДСК начал 
внедрение совмещенного 
метода производства работ 
в 1978 году, сначала на 
примере одного потока
комплексной монтажной
бригады В. М. Сыщенко 
[СУ-28}, затем с 1981 года 
строительным управлением 
№ 7 при возведении 12 и 16- 
этажных домов, и, наконец, 
в 1982 году начато внедре
ние поточно - совмещенно
го метода на весь объем 
домостроения.

При внедрений нового 
метода мы сохранили тра-
диционно сложившиеся
связи и структуру ДСК, ос- 
нозанную на специализа
ции стройуправлений ком
бината; нулевой цикл — 
монтаж коробки — отде
лочные работы, субподряд-
чики все остальные ви-

В 1982 году покварталь
ный ввод составил: I—15 
процентов, II — 23 процен
та, III — 30 процентов и на 
IV квартал — 32 процента 
против 40 процентов, вве
денных в IV квартале 1981 
года.

Сквозные потоки осуще
ствляют комплекс работ по 
возведению надземной ча
сти домов. Каждый поток 
специализируется на возве
дении однотипных домов 
по этажности. В комбинате 
организовано 2 вида пото
ков (по возведению 9-этаж
ных домов — 6 потоков, по

них рабочую силу.
Что касается субподряд

ных организаций—сантех
ников, газовиков, электри
ков и других, то мы смо
жем решать перевод их в 
состав ДСК из специализи
рованных трестов только 
при наличии собственной 
производственной базы. А 
база УПТК еще только про
ектируется.

мя
Но уже в

при
структуре и

настоящее вре- 
существующей 
ведомственной

12—16-этажным 
ка].

3 пото-

Ритм монтажа, а, следо
вательно, и движения всех 
участников потока различ
ный для разных типов до
мов: на 12-этажном доме— 
2 дня — этаж, на 16-этаж
ном доме — 3 дня — этаж, 
на 9-этажном — 1 день— 
этаж-секция [или 4 дня 
этаж 4-подъездного дома).

Создание потоков за
креплено приказом по ДСК. 
Создан в комбинате штаб 
по организации и опера
тивному руководству ра
ботой потоков.

разобщеннссти субподряд
чиков организация стро
ительства крупнопанельных 
зданий сквозными потока
ми с совмещением произ
водства работ позволяет 
обеспечить ритмичную сда
чу жилья, сокращение сро
ков, трудоемкости и повы
шение качества строитель
ства домов.

Субподрядные организа-
ции также 
крепили за 
стоянные 
звенья. Все

приказами 
потоками 
бригады

чили единый

за
по
или

бригады заклю-
договор

сквозного бригадного под
ряда.

стадиях отработки тех
нологичности проектного 
решения, проектирова
ния нестандартизирован-
ного оборудования, его
изготовления и освоения 
промышленного произ
водства изделий.

В комбинате и на заво
де сложился сильный и

Весь комплекс организа
ционных и технических ме
роприятий, творческие уси
лия инженеров ДСК на
правлены на улучшение ор
ганизации и повышение 
эффективности строитель
ства.

интересный коллектив
специалистов, руководите-

ли которого не жалеют 
времени на сотрудничест
во с научными и проект
ными организациями.

Вся оснастка изготовле
на, проведено экспери
ментальное опробование, 
и сейчас идет промышлен
ное производство изделий 
141 серии.

Хотя монтажные рабо
ты занимают 15—18 про-

организациям, оказывает 
решающее влияние на ка
чество.

В Свердловском ДСК 
монтаж вертикальных не
сущих и ограждающих 
конструкций ведется на 
основе применения груп
повой монтажной оснаст
ки. Основные принципи
альные решения оснастки 
были разработаны в 1972 
году, и с тех пор филиа
лом разработано около 10 
модификаций.

ТРУДНОСТИ
(Из выступления глав

ного инженера СМУ-1 
ПССМО «Уралсантехмон- 
таж» А. П. Винюкова).

Свердловским домо
строительным комбина
том совместно с субпод
рядными организациями 
внедрен поточно-совме
щенный метод производ
ства строительно-монтаж
ных работ на строитель-
стве крупнопанельных
домов.

Несколько слов о том, 
что мешает управлению 
организовывать более чет-

I

| Участники семи- 
Енара на заводе ЖБИ 
Ёим. Ленинского ком- 
| сомола познакоми- 
| лись с производст-
»вом
Е s Текст и фото 

В. Калимасова.

СОВМЕЩЕННОГО МЕТОДА
кую работу бригад по по
точно-совмещенному ме
тоду.

Не всегда имеется чет
кий график монтажа до
мов. В связи с этим воз-
никают трудности со
своевременным комплек
тованием заготовками.

Есть случаи срыва свое
временной поставки заго
товок на объекты из-за 
отсутствия необходимой 
номенклатуры материа
лов (и (недостаточных 
производственных площа
дей для комплектования 
заготовок по этажам и

секциям на заводах-изго
товителях.

Плохо решен вопрос с 
технологическим транс
портом для доставки на 
объекты комплектов за
готовок. Несмотря на ука
занные недостатки, над 
которыми необходимо по
работать как ДСК, так и 
объединению «Уралсан- 
техмонтаж», поточно-сов
мещенный метод произ
водства санитарно-техни
ческих работ на строи
тельстве крупнопанель
ных домов нашел свое 
признание в рабочих кол
лективах.
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Из опыта внедрения бригадного подряда

Сквозной,
поточный

гордиться и поиском ком
бината Винницпромстрой. 
Свою цель винничане 
сформулировали предель
но четко и ясно: прибли-
зить управление к
де первичному

ды работ.
Мы твердо уверены, что 

при наших объемах и их 
дальнейшем росте до 450 и 
даже до 500 тысяч кв. мет
ров ввода жилой площади в 
год генподрядные строй
управления должны быть 
сохранены и развиты для

£

Этот и другие акту
альные вопросы дальней
шего совершенствования 
низового хозяйственного 
расчета стали предметом 
обсуждения в комбинате 
Херсонпромстрой.

Большие перемены про
изошли в цехах завода 
КПД и на строительной 
площадке Херсонского 
ДСК. Все' коллективы 
монтажников, отделочни
ков, сантехников, элект
риков, шоферов автобазы,

чему ^коллективу,
ющему 
тельную
Дания 
месяц.

готовую

брига - 
рабо- 

созда- 
строи-

продукцию. ; За
на год, квартал, 
декадно - суточ-

промышленных цехов
связаны договорными 
ношениями.

Эффект от такого

от-

тес-
ного содружества налицо. 
За три с половиной года 
(с июля 1978 года до кон
ца десятой пятилетки)
среднесписочный
работников на

состав 
ДСК,

уменьшился на 22,7 про 
цента, а выход готовой 
продукции жилых домов
увеличился i 
тов. В 1981 ] 
ка достигла 
на одного 
при средней 
нистерства

на 11 процен- 
году выработ- 

22657 рублей 
работающего 

i по ДСК ми- 
13047 рублей.

Лучшая бригада В. Федо
ренко добилась выработки 
78,5 тысячи рублей на од
ного рабочего в потоке и 
103 тысячи рублей — на 
одного монтажника.

Есть у нас основания

ные планы выдавать не 
участкам, а бригадам. 
Материалы, конструкции, 
комплектующие изделия 
не распылять по складам 
управлений и участков, а . 
прямо с централизован
ной базы производствен
но-технологической комп
лектации комбината на
правлять в рабочие зоны 
бригад.

К 1985 году предусмотре
но выполнение винниц
ким методом половины 
объемов строительно-мон
тажных работ, а с 1983 го
да все ДСК будут переве
дены на сквозной поточ
ный подряд.

Реализация намечен-
ных мероприятий позво
лит министерству к кон
цу пятилетки выполнять 
методом бригадного под
ряда 90 процентов про
граммы жилищного стро
ительства и 50 процен-
ТОВ промышленного.

В. ЛЫСЕНКО,
заместитель министра 

промышленного 
строительства УССР.

(«Строительная газета»— 
для «Свердловского стро
ителя»).
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УСПЕХИ, ПРОБЛЕМЫ, ПЕРСПЕКТИВЫ
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Участники семинара в 
микрорайоне «Комсомоль
ский» с интересом наблю
дали монтаж дома в брига 
де Н. Муртакова (СУ-27) с 
помощью монтажной груп
повой оснастки.

Фото В. Калимасова.
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В ОСНОВЕ - 
БРИГАДНЫЙ 
ХОЗРАСЧЕТ

(Из выступления брига
дира монтажников СУ-28 
В. М. Сыщенко].

Решениями XXVI съезда 
партии определено, что в 
одиннадцатой пятилетке 
бригадный подряд станет 
преобладающей формой 
работы. Показатели, достиг
нутые бригадой, могли 
быть выше, ио тормозом 
на пути дальнейшего раз
вития этого 1прогрессивного 
метода работы являются 
недостатки проектирования, 
снабжения, работы транс
порта, механизации, суб
подрядных организаций.
мишшш1ш*шам11шнш1|дд|дд1

ПОТОК-
ПЕРЕДОВОЙ 
МЕТОД

(Из выступления бригади
ра штукатуров СУ-7 
Г. И. Шабановой).

■

Вспоминаю, как было 
раньше: нет фронтов ра
бот — задерживали мон
тажники, не спешили суб
подрядчики. Все измени
лось в нашем коллективе 
с 1980 года, когда наша 
бригада стала работать по 
сквозному бригадному 
подряду. Действительно, 
получился поток, когда за 
монтажниками пошли 
электрики, связисты, сан
техники, лифтовики.

Приходим в дом, а здесь 
уже проложены все ком
муникации, штукатурам 
не приходится возвра
щаться на переделку, ре
монт, на заделку штраб и 
других технологических 
отверстий, а ведь это эко
номия материалов, рабоче
го времени!

Сейчас мы работаем па
раллельно с монтажника
ми, мы на одной захват
ке крана, они — на дру
гой ведут монтаж.

Метод по душе всем ра
бочим, но есть, к сожа
лению, и нерешенные 
вопросы.

Первое. Подача тепла в 
зимний период. У нас, на 
Урале, тепло в дома нуж
но подавать с сентября 
по апрель. Обогрев до
мов все еще остаея’ся 
серьезной проблемой, 
только в этом году плани
руется внедрение систе
мы, по которой запуск 
тепла будет осущест
вляться на нужные эта
жи. Включить в поток 
трубоукладчиков — ос
новная задача наших кол
лективов.

Второе. Поток — пере
довой метод. При этой 
форме организации тру
да необходимо шире внед
рять механизированные 
методы отделочных ра
бот: шпаклевки, покраски, 
заливки оснований полов, 
установку грузе - пасса
жирских подъемников.

Взять, к примеру, сбор
ные железобетонные изде
лия, поставку которых осу
ществляет наш завод ЖБИ 
им. Ленинского комсомола. 
Изделия поступают некомп
лектные и зачастую требу
ют доводки их на строй
площадке — мы пробиваем 
или расширяем отверстия, 
очищаем закладные, а от
делочники перед покраской 
выполняют дополнительную 
затирку или шпаклевку. 
Из-за некомплектной по
ставки не можем ликвиди
ровать приобъектные скла
ды.

Гипсовые перегородки с 
завода гипсовых изделий 
поступают без дверных 
проемов, без штраб и
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(Из выступления началь
ника ОТиЗ СДСК 
Г. Д. Чернушкиной).

ВВИДУ того, что на 
потоке работают 
бригады разных уп

равлений, большую роль в 
координации работы по
тока, организации социа
листического соревнова
ния. распределения мо
ральных и материальных 
Поощрений играет соз
данный совет бригадиров 
потока.

На всех потоках комби
ната созданы советы бри
гадиров, в состав которых 
входят все бригадиры 
бригад. ' участвующих в 
строительстве. Председа
телем совета, как прави
ло, избирается бригадир 
генподрядной организа
ции.
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НУЛЕВИК0В-В ПОТОК!
(Из выступления началь
ника. СУ-7 Г. С. Пекаря).

Поточное строительство 
в Свердловском ДСК ха
рактерно тем, что в пото
ке при строительстве од
ного дома участвуют 
бригады различных под
разделений, часть из ко
торых входит в, состав 
ДСК, другие не входят в 
состав ДСК, но работают 
в системе главка, отдель
ные подразделения вхо
дят в различные союзные
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Замеупки
на нолях

К сожалению, редакция 
не в состоянии опублико
вать все материалы про
шедшего семинара. Неко
торые мысли, высказан
ные в ходе разговора 
специалистов, не хотелось 
бы оставлять без внима
ния.

Удачным и полезным 
был отмечен тот факт, 
что производственное 

гнезд для электропровод
ки — все это приходится 
вырубать по ходу монтажа, 
перегородки часто непро
ектных размеров, все это 
увеличивает объем кирпич
ной кладки, объемы штука
турных работ. В последние 
же месяцы перегородки 
поступают практически не 
по заявкам, а это лихора
дит работу всех монтажных 
бригад нашего ДСК.

Много нареканий можно 
высказать в адрес участка 
малой механизации, осо
бенно по обеспечению 
электроэнергией, тресту 
«Строймеханизация № 2»— 
по работе башенных кра
нов, нулевым управлени
ям — по несвоевременной

ЧТО МОЖЕТ СОВЕТ БРИГАДИРОВ
Советам бригадиров по

тока даны большие пол
номочия. Они решают 
вопросы по организации 
совмещенной работы 
бригад, осуществляют 
контроль за выполнением 
договорных обязательств 
участниками сквозного 
подряда, рассматривают 
претензии бригад друг к 
другу, поднимают вопро
сы по своевременному 
предоставлению фронта 
работ всем участникам 
подряда. Принимают ме
ры по укреплению трудо
вой дисциплины в брига
дах. Активно участвуют в 
организации и подведе
нии итогов соцсоревнова
ния.

объединения, но тем не; 
менее работают по одному 
графику и завязаны в 
единый цикл.

Высокая специализация 
работ способствует повы 
шению производительно
сти труда, однако боль
шое количество различ
ных специализированных 
организаций, участвую
щих в потоке, требует 
большой организаторской 
работы со стороны руко
водства ДСК и генподряд
ного СУ.

строительно - монтажное 
управление «Уралсантех- 
монтаж» находится в си
стеме Главсредуралстроя. 
что значительно облегчает 
решение многих произ
водственных вопросов.

Было .высказано и та
кое предложение. Для то
го, чтобы избавиться от 
зависимости завода гип
совых изделий, наладить 
производство собственных 
бетонных перегородок. 
Пусть будет дороже, зато 
простоев и мучений не 
будет!

Представитель Мурман

сдаче фундаментов с пло
щадками для устс^новки ба
шенных кранов, заводу 
РМЗ — на несвоевремен
ное изготовление металло
изделий.

С 1976 года бригада при
ступила к освоению совме
щенного метода, в бригаду 
было введено звено шту
катуров и звено плотни
ков; кроме этого, за нашей 
бригадой были закреплены 
звенья электромонтажни
ков и сантехников.

Мне, как бригадиру, за
бот, конечно, добавилось, 
но в целом для комбината 
этот метод дал положи
тельный результат. В 1981 
году совмещенный метод 
нашел дальнейшее разви

Так. деловой разговор 
состоялся на заседании 
совета бригадиров в СУ-13 
и согласно его решению 
была распределена пре
мия за II квартал. Мате
риалы заседаний советов 
доводятся до всех участ
ников, публикуются в 
многотиражной газете
«Свердловский строи
тель».

Советы бригадиров на 
потоках начали свою ра
боту сравнительно недав
но. но уже сейчас многие 
руководители строитель
ных управлений почувст
вовали его влияние на 
дела стройки. Многие воп
росы, которые раньше ре
шались руководителями,

Подводя сегодня итоги 
проделанной работы по 
работе поточным методом 
с применением сквозного 
бригадного подряда на 
строительстве 12—16-этаж
ных домов, следует отме
тить, что поток у нас ор
ганизован только на мон
таже и отде'лке надземной 
части домов. И это не по
зволяет получить высо
кий конечный результат— 
досрочный ввод, так как в 
потоке не участвуют 
монтажники подземной 
части зданий и трубоук
ладчики.

Это привело к тому, что 

ского ДСК заметил, что 
если в цехах нашего за
вода ЖБИ чистота и по
рядок, но далеко до иде
ального порядка на терри
тории предприятия. Он 
же сообщил, что в изде
лиях их серии 125 лифт 
идет с мусоропроводом, 
сантехкабины с вентбло- 
ком, применяется много 
полиэтиленовых труб, а 
плиты перекрытий и бал
конов выпускаются без 
необходимости стяжек, 
как на 16-этажных домах 
СДСК.

С большим интересом 

тие в сквозном бригадном 
подряде при поточном ме
тоде производства^ работ.

Главным условием для 
дальнейшего роста произ
водительности труда явля
ется действительно комп
лектная, подчеркиваю, по- 
став!ка изделий в соответ
ствии с графиком монтажа 
методом «челнок». Тогда 
на объектных складах не 
будут накапливаться не
комплектные изделия.

Успехи нашего коллекти
ва в строительстве объек
тов методом бригадного 
подряда несомненны, но ре
зервы наши еще не исчер
паны. Мы имеем все воз
можности достичь больше
го.

шдиишишиниииппншддмди

сегодня решаются внутри 
бригад. Да и самим бри
гадирам стало работать 
легче. Они знают своих 
смежников и многие воп
росы снимаются в рабо
чем порядке. Наметилась 
в людях и психологиче
ская перестройка. Деви
зом бригад стало — «От 
взаимных претензий — к 
взаимной помощи и под
держке».

Однако не все еще орга
низованные советы бри
гадиров имеют четкие, 
конкретные планы работ 
и редко собираются, не на 
всех потоках они находят 
должную поддержку со 
стороны ИТР.

достижения СУ-7 по зна
чительному сокращению 
сроков строительства не 
позволяют обеспечить бы
стрый ввод объекта из-за 
отсутствия коммуникаций 
и готовые объекты неред
ко простаивают по 1—2 
месяца несданными.

Поэтому в настоящее 
время мы готовимся 
включить в поток и сквоз
ной подряд бригады ну
левого цикла и трубоук
ладчиков. Это позволит 
сократить сроки строи
тельства и ускорить ввод 
объектов в эксплуатацию.

собравшимися были про
слушаны выступления 
главного инженера завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола В. С. Нуделя и 
заместителя начальника 
СДСК А. А, Волынского.

Хорошо работают ураль
ские домостроители! — от
мечали многие, но про
шедший семинар, обмен 
опытом выявил и для нас 
самих немало резервов, 
которые следует исполь
зовать.

В. ВЯТКИН.

Опыт 
уральцев- 
па ствойки 

Л 

страны 
(Из рекомендаций, 

принятых научно-тех
ническим советом Мин- 
тяжстроя СССР).

Одобрить опыт Сверд
ловского ДСК по органи
зации строительства по
точно-совмещенным ме
тодом на основе сквозно
го подряда. Комбинату 
расширить сферу дей
ствия сквозного бригад
ного подряда на завод и 
транспорт.

Распространить опыт 
Свердловского ДСК в до
мостроительных комби
натах Главстроев, имею
щих аналогичную струк
туру.

Для более эффективно
го использования пре
имуществ поточного ме
тода строительства куль
турно-бытовых, а также 
прочих непоточных объ
ектов в одном подразде
лении.

Главстроям мини
стерств изучить и рас
пространить опыт Сверд
ловского ДСК и завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола по наращива
нию мощностей домо
строения, переходу на 
выпуск новой серии без 
снижения объемов про
изводства, использова
нию эффективных кон
струкций (в т. ч. авто
клавного газо-золобето- 
на), экономии ресурсов, 
повышению архитектур
ной выразительности 
застройки.

Одобрить и распростра
нить опыт завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла по созданию комп
лексных сквозных
бригад, работающих по 
бригадному подряду.

С целью повышения 
качества крупнопанель
ного строительства рас
пространить опыт Сверд
ловского ДСК по приме
нению новых видов отде
лок наружных стен, в 
т. ч. «декор», «инкруст» 
и другие.

Предложить Главстро
ям изучить и распростра
нить опыт Свердловского 
ДСК по применению 
группового монтажно
го оснащения, как эф
фективного средства по
вышения качества и про
изводительности труда 
на монтаже крупнопа
нельных домов.

Одобрить опыт завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола по примене
нию ультразвуковых ме
тодов контроля нараста
ния прочности бетонов, 
применению суперпла
стификаторов.

Просить Свердловский 
облисполком рассмотреть 
вопрос улучшения каче
ства и повышения завод
ской готовности постав
ляемых на домостроение 
гипсо-бетонных перегоро
док Свердловским заво
дом гипсовых изделий.

Главному управлению 
механизации Минтяж- 
строя СССР оказать по
мощь Свердловскому 
ДСК в комплектации ба
шенными кранами грузо
подъемностью 10 тонн 
для массового внедрения 
калиброванного настила 
перекрытий.
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Скоро детский комбинат 
будет сдан в эксплуатацию. 
Напряженными стали для 
бойцов строительных отря-
Ф

Мы и наши дети

дов предпусковые дни. От
лично трудится на этом 
объекте боец отряда 
КМС0-1О Александр Бере

зовский.
НА СНИМКЕ: А. Бере

зовский.
Фото В. Калимасова.

ЗДРАВСТВУЙ,
Дом 1а, 5-й подъезд, 4-й 

этаж. Этот адрес знают 
все жители МЖК. Здесь 
расположен детский клуб 
«Малышок». Я много 
слышала о нем. Слышала 
от взрослых и от детей. 
Одни говорили очень 
эмоционально, другие 
спокойно, но общая оцен
ка была одинаковой: в 
клубе детям нравится, 
очень хорошо, что такой 
клуб есть! И мне захоте
лось поближе познако
миться с работой этого 
клуба.

За окном клонится к 
вечеру серенький, со 
снегом день. А тут цари
ла солнечная радуга. 
Вдоль стен сидели наряд
ные куклы, мохнатые 

.зайцы и мишки. Симпа
тичный песик в шкафу 
грустно свесил одно ухо, 
замерли качели, кольца, 
лесенки в спортивном 
уголке. Игрушки «отды
хали», пока никого из ре
бят в клубе не было. Ни
на Михайловна Петрова, 
педагог-организатор, рас
сказывала мне о «Ма
лышке».

— «Малышок» очень 
молод, ему нет еще и го
да. Наши основные посе
тители — дети с трех до 
семи лет, правда, прихо
дят и постарше. «Малы
шок» не зря называют 
вечерним детским садом. 
Детей здесь можно оста
вить на весь вечер — ра
ботает клуб с 17 до 22 
часов. Это очень удоб
но — родители могут ид
ти на занятия, сходить в 
гости, в кино или театр 
и не волноваться за -ре
бенка. В «Малышке» за 
ним не только присмот
рят, но и постараются 
занять интересной игрой, 
чтением книг, просмот
ром диафильмов. Очень 
любят дети диафильмы 
смотреть. А потом обяза
тельно обсуждаем их. 
Пытаемся рисовать по-

«МАЛЫШОК»!
любившихся героев. Мы 
стараемся пробудить в 
детях живое, активное 
восприятие увиденного.

— Книги очень любят. 
В клубе уже есть неболь
шая библиотека. Читаем, 
рассматриваем! картинки. 
Даже самые маленькие 
дети очень бережно и ак
куратно обращаются с 
книгами. С удовольстви
ем слушаем пластинки, 
играем в сюжетно-роле
вые игры.

— Нина Михайловна, 
расскажите о работе клу
ба летом.

— Летом мы с Надеж
дой Андреевной Акимо
вой, вторым педагогом- 
организатором, стара
лись как можно- больше 
бывать с детьми на воз
духе. Во дворе дома с 
помощью родителей рас
чертили площадку, сде
лали дорожные знаки, и 
заработал наш автодром. 
Организовали игру «Све- 
тофорик», чтобы позна
комить малышей с Пра
вилами дорожного дви
жения.

Часто ходили в лес, 
младшие школьники со
бирали лекарственные 
травы, а наши дети соби
рали ягоды. Однажды 
собрались большой, 
группой, человек 30 де
тей, родители, воспитате
ли, и отправились на ка
тере вдоль берега Шар- 
ташского озера. Оста
лось очень много впе
чатлений от этой -поезд
ки. Клуб туристов по
мог нам организовать два 
похода. Ходили на Жу- 
лановские озера.

— Нина Михайловна, 
родители помогают' ва- 
шей работе с детьми?

— Да. В доме работает 
детская комиссия. В каж
дом подъезде живет ее 
представитель. Разрабо

таны графики дежурства 
родителей в «Малышке». 
У нас иногда бывает 
очень -много детей. Всех 
их знать одному воспита
телю трудно и родители 
нам помогают. Наш «Ма
лышок» в какой-то мере 
методический центр — он 
учит родителей общаться 
со всеми детьми. Нам 
очень помогают Люся 
Засыпкина. Таня Стихач, 
Галя Домрачева, Таня 
Серегина, Люда Аулова. 
Хочется сказать большое 
спасибо Сергею Нечаеву. 
Он много помогает — 
сделал дорожные знаки 
для автодрома, придумы
вает интересные игры с 
детьми вц дворе. И ребя
та к нему очень . тянут
ся. У Сережи растет 
трое таких же веселых, 
щедрых выдумщиков, как 
их папа. Я считаю, что 
с родителями у нас кон
такт хороший.

— Нина Михайловна, а 
как финансируется «Ма
лышок»? Здесь столько 
интересных 'игр, игру
шек — как они куплены?

— Все, что у нас при
обретено, — приобретено 
с помощью обществен
ного совета. Совет собрал 
деньги у жильцов дома. 
На эти деньги мы купили 
проигрыватель «Аккорд», 
2 диапроектора, диафиль
мы, игрушки, игры, боль

шие кубики.
Нашу беседу прервал 

стук в дверь — Людочка 
Чернышева пришла в 
этот вечер самая первая. 
И я увидела, как заулы
бались ей навстречу кук
лы» как сразу ожил ру
сый синеглазый гномик. 
И каким теплым светом 
наполнились глаза Нины 
Михайловны. А я как-то 
разом поняла, почему так 
необыкновенно уютно в 
«Малышке». Тут очень 
любят детей. Спасибо те
бе, «Малышок», за это!

Н. ДАРИЕНКО, 
кандидат 

в члены МЖК.

&
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КАКИМ БЫТЬ КАУБУ МЖК?
Белеют в сумерках щи

ты объявлений возле каж
дого подъезда дома МЖК. 
Только вместо привычных 
«Куплю... Сниму... Меняю» 
любопытный прохожий 
прочтет здесь созсем дру
гого характера объявления. 
Например, «Кинофотослайд- 
клуб . «Скиф» предоставляет 
помещение и оборудование 
желающим проявить плен
ки и напечатать фотогра
фии», или «Служба брака 
и семьи проводит цикл лек
ций-консультаций», «Клуб 
женщин проводит запись 
в секцию женской гимна
стики». Перечень этот мож
но продолжить. Но не бу
дем испытывать терпение 
читателей и попробуем 
рассказать, что же стоит 
за этими объявлениями.

Небольшая справка. Се
годня в МЖК проживает 
751 человек, из них 313 
детей. Работает 5 клубов, 
где занимаются около 22 
процентов жителей моло
дежного комплекса. При 
клубах будет организовано 
13 кружков и секций. Что 
же из себя представляют 
клубы МЖИ! Наш коррес
пондент встретился с пре
зидентом объединенного 
клуба МЖК Юрием Ануф
риевым.

—Есть ли принципиаль
ное отличие в организации 
клубной деятельности, до
пустим, Домов культуры и 
клубов по месту жительст
ва! — с этого вопроса на
чалась наша беседа.

— Это, пожалуй, основ
ной вопрос, на который мы 
должны ответить. Теорети
чески мы уже сегодня мо
жем сказать: да, такие от
личия есть,— рассказывает 
Юрий. Мы планируем соз
дать клуб по интересам, 
много занимались анализом 
различной литературы по 
организации клубной дея
тельности. Теоретический 
фундамент накоплен осно
вательный, а на практике, 
зачастую, еще идем на 
ощупь, методом проб и 
ошибок. Так бывает во
всяком новом деле.

Конечно, никаких «аме-
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ПРАЗДНИК ТРУДА
рассказывает член жюри 
Людмила Леванова, — это

Конкурсы профессио
нального мастерства стали 
традицией в строительных 
управлениях ДСК. Эту тра
дицию решили поддержать 
бойцы Комсомольске - мо
лодежных строительных от
рядов МЖК. 16 октября 
состоялся первый конкурс 
профессиональное«? мастер
ства среди штукатуров на 
звание «Мастер —■ золотые 
руки».

...Начался день конкурса 
не совсем обычно: красоч
ные плакаты, цветы, улыб
ки — все это создавало 
атмосферу праздника, 
праздника труда. В конкур
се приняли участие штука
туры отделочных отрядов 
КМСО-7 и КМСО-10, не 
имеющие профессиональ
ной подготовки. Конкурс 
начался с жеребьевки, по 
которой каждому звену 
было определено рабочее 
задание.

После получения задания 
работа закипела. Жюри 
внимательно следило за 
ходом конкурса, ведь им 
престояло оценить не 
только быстроту работы, 
но и культуру производст
ва, применение передовых 
методов труда, организа
цию рабочего места, со
блюдение техники безопас
ности, качество работы. 
«Главное в конкурсе, — 

рик» мы не открываем и 
совсем уйти от традицион
ных форм не удается, да 
и не нужно это. Важно 
другое, наполнить эти фор
мы новым содержанием. 
Одна из наших основных 
задач — развитие самодея
тельности, чтобы каждый 
член клуба был не просто 
его участником, а потенци
альным руководителем 
клуба. Как создаются 
кружки! Представим это 
цепочкой — помещение,— 
оборудование — платный 
руководитель. При созда
нии наших клубов у нас в 
наличии, так сказать, были 
только увлеченные люди, 
непрофессионалы, которые 
на общественных началах 
возглавили работу клубов.

— Юрий, а отсутствие 
профессиональных руково
дителей кружков не отра
жается на уровне их дея
тельности!

— Мы очень много ду
мали над этим вопросом. 
И пришли к выводу: ко
нечно, в будущем, в неда
леком будущем мы скомп
лектуем штат профессио
нальных работников клуба. 
Но мы постараемся не 
потерять при этом нашего 
главного принципа — лю
ди должны творить, тво
рить сообща. То есть клу
бы не будут работать по 
каким-то уже опробован
ным, традиционным и же
стким программам. Про
грамма будет очень дина
мична и подвижна, и со
ставлять ее будут все чле
ны клуба, так же, как и 
руководить клубом бу
дет его совет. А руководи
тель штатный выступит в 
роли специалиста-наставни
ка. В идеале мы хотим 
получить клуб, где всегда 
распахнуты двери, куда бы 
наши жители шли как на 
популярный кинофильм, 
разыскивая лишний биле
тик.

— Юрий, расскажите хо
тя бы коротко, что же 
представляют сегодня клу
бы МЖК!

— Особенно тяжело се

не определение победите
ля, а учеба. Мы хотели 
проанализировать, чему 
научились бойцы КМСО 
МЖК, а где им еще при
дется подучиться».

Но вот конкурс подходит 
к концу. Настало время 
назвать победителей. Ими 
стали Зинаида Шангараева 
и Валентина Белых. Лучшее 
качество работы показали 
Вера Ершова и Галина Чу- 
чумова.

«Все звенья штукату
ров,— отмечает председа
тель жюри Александр Гру- 
дяенко,— показали хоро
шее качество работы, воз
росшее мастерство. При 
выполнении задания хоте
лось бы отметить качество 
обработки углов и откосов, 
прорезки рустов, перетир
ки гипсо-бетонных перего
родок. Производительность 
тРУДа во время конкурса 
составляла от ста восьми
десяти до двухсот процен
тов»,

...Уставшие, но радост
ные участницы конкурса 
сфотографировались на 
память. Работать с огонь
ком — это самое главное 
в нелегком труде бойцов 
КМСО МЖК.

Ю. КАЗАНЦЕВ, 
комиссар штаба 

стройки МЖК. 

годня работать клубу ди
зайнеров. Больше им при
ходится выполнять задач 
практических: интерьер,;
разработка оформления 
фасада поликлиники, вы
полнение текущих заказов 
по оформлению всех на
ших массовых мероприя
тий — всего и не пере
числишь. Под руководст
вом клуба воплощается в 
жизнь проект благоустрой
ства нашего двора. Харак
терная черта в работе клу
ба — все оформление, от 
рекламы до интерьера об
щественных зданий, ребята 
стараются решать нестан
дартно. Хорошо работают 
детские клубы, турклуб, 
дискоклуб. Много споров 
идет вокруг клуба жен
щин, пока он еще не на
шел оптимальной формы 
своей деятельности. При 
клубе работает субботний 
клуб «Хозяюшка». Наши 
женщины открыли магазин 
по обмену детскими веща
ми — по-моему, это очень 
разумная идея! Сейчас пла
нируем открыть еще клуб 
книголюбов и клуб радио
любителей. Отрадно отме
тить и такой факт: раньше 
всю работу — и клубную, 
и культурно-массовую — 
вели клубы. Сейчас уже 
жизнь заставила нас прове
сти здесь некоторое раз
граничение. Создан культ
массовый сектор. А участие 
клубов в массовой рабо
те нам видится в проведе
нии различных творческих 
отчетов, дней открытых 
дверей того или иного 
клуба.

Конечно, у наших клубов 
еще явно недостаточно 
развита материальная ба
за, не хватает оборудова
ния, помещений. Но мы оп
тимистично смотрим в бу
дущее — ведь реальную 
базу мы имеем. Это увле
ченные люди, их идеи, ко
торые они готовы вопло
тить в жизнь. А это, я ду
маю, главный залог ус
пешной работы клубов в 
будущем.

Т. СУББОТИНА.

* На поэтической

волне «Товарища»

МЫ
СТРОИМ!

Мы строим 
квартал 

«Комсомольский».
Пусть трудностей много, 
но в них — 
Характер растим 
и упорство 
сильных 
и молодых!
Мы — МЖК, 
и значит, —- 
Целью одной 
сплетены.
Город родной 
украсить 
У Шарташа 
должны!
Еще предстоят 
нам споры, 
но выстроим 
наверняка.
И будет гордиться 
город 
Строителями 
из МЖК!

А. ОШКУКОВ, 
руководитель 

пресс-группы ДСК.
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